

INFRASTRUCTURE / INFRASTRUCTURE

Centre de maintenance de la ligne de tramway

Maintenance center for the tramway line

Le projet pour le centre de maintenance de la nouvelle ligne de tramway de l'agglomération havraise trouve sa cohérence dans le lien qu'il opère entre la logique du site et la logique constructive, entre l'attention environnementale et l'attention aux conditions de vie notamment à travers la qualité de la lumière au sein des bâtiments.

L'eau, la lumière, le paysage ainsi qu'une attention économique à la production énergétique par la mise en oeuvre d'une toiture composée de cellules photovoltaïques sur les auvents des cheminements piétonniers, mettent l'enjeu environnemental au coeur de ce projet.

L'infrastructure du nouveau tramway trouve ici sa représentation en ville au delà de la ligne en montrant l'attention portée à tous, ceux qui y travaillent et ceux qui utilisent le tramway.

PROJET / PROJECT
Centre de maintenance de la ligne de tramway

LOCALISATION / LOCATION
Le Havre

MAÎTRISE D'OUVRAGE / CLIENT
Communauté d'Agglomération Havraise

MAÎTRISE D'ŒUVRE / PROJECT MANAGEMENT
Marc Mimram
Architecture et Ingénierie, Ateliers Lion Associés, Systra, Bet mandataire

DATES / DATES
2008 - 2012

SURFACE / SURFACE
11 000 m²

Conception architecturale de deux bâtiments de maintenance (tramway et bus), d'un bâtiment de remisage (tramway) et d'une station service.

COÛT / COST
11 M€

The maintenance center for the new tramway line in the Le Havre agglomeration finds its coherence in the link it operates between the logic of the site and the construction logic, between environmental awareness and attention to usage conditions, in particular through the quality of light in the buildings.

Water, light, landscape as well as an economic attention to the energy production by the implementation of photovoltaic cells on the roof covering the pedestrian paths, bring the environmental stake into this project.

The infrastructure of the new tramway line finds its representation here in the city beyond the tracks, showing the attention paid to all, those who work there and those who use the tram.

